

Proletarios de todos los países ¡uníos!



AVANCE



DIARIO MARXISTA

Año I. Núm. 7

Diario de la mañana

Domingo, 7 marzo 1937

En Oviedo, se reconquistan nuevas posiciones La aviación alemana bombardea Puertollano

Frente a la barbarie

A los niños de Puertollano, víctimas del sanguinarismo fascista.

Si no lo sabía, desde ayer, la infancia de Puertollano, conoce para siempre—¡los niños no olvidan nunca!—la terrible vesania de los generales traidores al pueblo, a su patria y a su prejurada lealtad.

¡Tres niñas heridas alevosamente por los cascos de bombas explosivas, confeccionadas a buen seguro—en fábricas de la Alemania nazi o de la Italia fascista!

¡Tres cuerpos, aún débiles, rasgados por los trágicos efectos de unos artefactos mortíferos que, seviciosos aviadores esclavos de Hitler o de Mussolini, arrojaron sobre las criaturas por el sádico placer de matar!

¡Tres víctimas inocentes más, entre las numerosas de su género, para engarzar en la cadena de crímenes que von Franco, von Queipo, von Mola, von Cabanellas y otras almas negras como boca de lobo, ofrecen, "orgullosos y satisfechos de su españolismo nacionalista", al nazifascismo internacional!

¿Cómo no les sonroja llamarse españoles a los asesinos de los hijos de España?...

¡Bandidos!... No; bandidos, ¡no!... que los bandidos de nuestras serranías jamás han sido victimarios de pequeñuelos!

¡Cobardes!... ¡Cobardes, sí!... que los cobardes suelen ser grandes criminales, y los grandes criminales son siempre complejos de inferioridad, ¡de cobardía!...

¡Infancia de Puertollano!

AVANCE, recoge vuestro terror, vuestro espanto, vuestro dolor, que es el terror, el espanto y el dolor de la infancia española. Lo recoge para haceros solemne promesa marxista, proletaria, cierta, de que sus columnas no permanecerán ociosas, inactivas, ni sus plumas disfrutarán de tregue ni descanso, hasta lograr el castigo merecido de los inductores y ejecutores de vuestra tragedia, que es la tragedia que vive España; tragedia motivada por el orgullo insano, el egoísmo desmedido y el afán opresor y autoritario de unas clases sociales militaristicaristocrático-capitalista, sin otra patria que aquella que se les somete, sin más ley que la que pueden imponer, ni más moral que la que conserva sus privilegios, ni más justicia que la que ellos hacen.

Esas clases nacidas y amamantadas en España, nutridas por España y desarrolladas al benéfico calor del esplendoroso sol de España, quebrantan con falsa fidelidad de que son deudos, de que eran deudos, y, traicioneramente, pretensionan—después de escarnecerla, depredarla, ensangrentarla, enlutarla y envilecerla—venderla o entregarla al rey sin patria, al rey sin fronteras, al rey Midas.

¡Infancia de Puertollano!

AVANCE, sabe la fórmula justa, el procedimiento certero para que los españoles y extranjeros no consigan su aleve propósito; fórmula y procedimiento que expandirá a todos los vientos y propugnará incansablemente hasta que cuaje en la realidad. ¿Sabéis cual es? Es de una sencillez enorme: la unidad del proletariado.

Pues la unidad política y sindical del proletariado permitirá aplastar al fascismo nacional y exótico, exterminar todas las clases egoístas y opresoras, conseguir una España libre y justa y hacer que los niños vivan felices, alegres y satisfechos, sin trimotores Junkers o Capronis que los ametrallen a mansalva.

¿Lo oís, padres?... Frente a la barbarie, unidad.

PARTES DE GUERRA

CENTRO

Se ha infligido un duro castigo al enemigo

Anoche la aviación enemiga bombardeó diferentes puntos de la ertaguardia sin resultado alguno. Esta madrugada los soldados leales han realizado un magnífico golpe de mano sobre las posiciones enemigas de gran valor táctico e importancia, enclavadas en el sector de Madrid. Se dedicaron al ataque rápidamente, cortando las líneas telefónicas enemigas, para conseguir que no recibieran refuerzos. Los centinelas fueron sorprendidos y las fuerzas rebeldes atacadas por bombas de mano no les dió tiempo a oponer resistencia dada la confusión de los momentos.

Se le hicieron al enemigo bastantes bajas, se les capturaron algunos fusiles y abundante cantidad de municiones.

En los demás sectores sin novedad. Nuestras tropas se han dedicado a trabajos de fortificación para consolidar nuestras posiciones.

ANDALUCIA

El enemigo intenta pasar hacia Puertollano y Almadén y es duramente contenido

Andújar.—El enemigo ha hecho un avance por la zona de Pozo Blanco intentando alcanzar las zonas mineras de Puertollano y Almadén. Esta madrugada partieron tres columnas facciosas. La más numerosa, que ataca por el centro, precedida de tanques. Se trabó un combate durísimo, siendo contenido y castigado el enemigo.

ASTURIAS

En Oviedo se ha tomado la villa de Euzkadi El enemigo ha sufrido 900 bajas

Oviedo.—Continúa el ataque a la capital. Se ha tomado la Villa Euzkadi y otras casas.

Sector Trubia.—El enemigo ha contraatacado las posiciones de la Rebolleda, siendo rechazado. Al huir, abandonó numerosos cadáveres y se le infligió un castigo durísimo. El comportamiento de nuestras tropas ha sido admirable y nuestra aviación logró bombardear las posiciones de los enemigos.

Datos de última hora confirman el descalabro que el enemigo ha sufrido en la Rebolleda. Un gran contingente de Mejalás y Regulares, fué rechazado. Dejaron el campo cubierto de cadáveres que ascienden aproximadamente a los cincuenta con un total de novecientas bajas.

El entusiasmo de nuestras tropas es enorme.

PARTE DE MARINA Y AIRE

Sobre Madrid se hicieron por nuestra aviación, diversos servicios de reconocimiento y vigilancia. Durante uno de ellos fueron divisados varios aparatos facciosos que al ver a nuestros cazas se dieron a la fuga, sin que fuera posible alcanzarlos.

Un hidro Dornier, de la flota aérea leal, por cuya suerte se temía a causa de no haber vuelto ayer a su base, fué recogido hoy por un velero. Los tripulantes del hidro están ilesos.

Es apresado un buque que conducía material de guerra para los facciosos

Bilbao, 6.—A la altura del cabo Machichaco los bous leales "Vizcaya" y "Guipúzcoa" se apercibieron de la presencia del buque "Canarias" por el que iban a ser atacados. El "Canarias" protegía a un buque mercante. El "Guipúzcoa" se acercó a la costa para recibir mejor el ataque, mientras que el "Vizcaya", con rápidos movimientos, atacaba al barco mercante al que protegía el "Canarias". El buque mercante era el R. 2 O. Q. de Barcelona cargado de material de guerra, al parecer bombas de mano y pistolas y cartuchos.

Al entrar en el puerto de Bermeo quedó apresado. El "Guipúzcoa" sufrió daños en el entre puente y puestos de circulación. Este barco llegó a última hora de ayer al puerto exterior de Bilbao. (Febus.)

Depuración para la Unidad

Anteayer ha estado en nuestra capital el camarada Peiró, ministro de Industria y Comercio del Gobierno legal de la República. Visitó Puertollano comprobando el estado de las industrias y de las minas, y en el acto celebrado en el teatro, entre otros magníficos párrafos, dijo en su discurso: "los que fomentan las diferencias entre las dos sindicales son elementos de la quinta columna..."

Estamos completamente de acuerdo, camarada, y bien claro lo hemos expuesto en diversas ocasiones en estas mismas columnas. Pero nos congratula grandemente que un ministro salido de la cantera del proletariado lo diga públicamente en esta provincia llena de prejuicios y absurdos enconos no desechados y, si se quiere, aumentados precisamente cuando los enconos, las diferencias y las envidias pueden sernos trágicos no solo a nosotros sino a millones de trabajadores y hombres demócratas que estamos convencidos de que la victoria de la República española sobre el conglomerado mundial fascista, se nos aleja tanto más cuanto sea el tiempo que se tarde en llegar a convertir el anagrama U. H. P. en una realidad efectiva.

Por eso no es extraño que, a trueque de que se nos considere pesados, tengamos que volver con machacona terquedad a plantear una vez más el tema de la unidad. Pero no hemos de referirnos a esta materia desde el punto de vista doctrinal que ya hemos examinado y seguiremos tratando en otras ocasiones. No; queremos dirigir nuestros tiros directamente y con toda crudeza sobre aquellos que de una u otra manera siembran discordias o interponen inconvenientes para que la unidad total no sea una cosa efectiva.

Tiene razón el camarada Peiró al decir que pertenecen a la quinta columna quienes obstaculicen las relaciones de cordialidad entre las dos sindicales. Mal que nos duela, nosotros tenemos que decir que en esta provincia hay muchos incluidos en esa quinta columna. Existen bastantes,—reconocemos que algunos de buena voluntad—que creen que la unidad es imposible y que los trabajadores estamos tan distanciados que no será posible realizarla. Los que así opinan, salvo las excepciones povinentes de los perjuicios que antes expresamos, son los que quieren darle un tanto ganado al fascismo, y esos hemos de apartarlos ya que ellos, deliberadamente, no querrán convencerse.

Pero es que esto tiene un defecto de origen y es el siguiente: En los primeros momentos se ha dado entrada en las organizaciones sindicales a elementos que siempre han sido extraños, y si se quiere enemigos del proletariado. Y estos son los verdaderamente peligrosos, porque para darle el tanto ese ganado al fascismo realizan una labor de zapa con bastardos intereses personales de venganza sobre los camaradas, revolucionarios verdad, de la sindical hermana. Digáse lo que se quiera, esto es cierto y nosotros que sabemos lo que nos jugamos, no podemos ignorarlo y, por tanto, consentirlo.

Ante ello, queremos con toda sensatez y cordialidad decir a las organizaciones que comienzan la depuración de sus cuadros. Que no haya elementos de trágica historia al frente de las organizaciones, y que los hombres de recia y pura trayectoria revolucionaria sean quienes, dándose cuenta de los momentos, procuren vigilar y prescindir si preciso fuera de quienes sabemos no les ha elevado a las organizaciones más misión que la de perturbar y obstaculizar la armonía con el resto de los trabajadores.

Si así lo hacemos, podemos decir que queremos ganar la guerra; de otra manera no.